

Triennale des Habitants

Contributed by Administrator
Sunday, 31 October 2010
Last Updated Sunday, 31 October 2010

Une conférence de presse pour tout expliquer

Toujours dans le cadre des activités de célébration de la semaine nationale de l'habitat, les organisateurs du prochain congrès des habitants qui aura lieu à Maroua ont convié la presse à une rencontre où les différents contours de l'événement ont été rendus publics.

« Mettre la gouvernance urbaine au service de l'habitat et du logement social ». Thème de la 3ème édition de la Triennale des Habitants qui se tient en novembre prochain à Maroua. Et largement expliqué le 8 octobre dernier, à l'hôtel Tounou à Yaoundé devant un parterre de journalistes.

Après le mot introductif de David Atemkeng, le modérateur des travaux, la parole est donnée à Jules Dumas Nguebou, le secrétaire exécutif national du RNHC, plateforme organisatrice de la Triennale des Habitants, qui retrace de façon succincte le déroulement des deux précédentes éditions de la Triennale, celle de Bamenda en 2004 qui a lancé l'éclosion du mouvement mutualiste dans le secteur de la santé et celle de Foumban en 2007 qui émis un certain nombre de recommandations parmi lesquelles la mise sur pied des Mutuelles et Coopératives d'habitat (MCH).

Selon Serge Guensu, coordonnateur technique du RNHC, beaucoup de choses ont évolué depuis Foumban 2007, sur les 500 coopératives d'habitat enregistrées cette année là, on décompte une dizaine, porteuses de programmes de logement social qui fonctionnent réellement sur le territoire national. Maroua 2010 donnera l'occasion à tous acteurs, opérant dans le secteur de l'habitat social de faire non seulement le bilan de la mise en oeuvre des recommandations des assises de Foumban, mais également de débattre autour de l'épineux problème du logement social.

Au terme de l'événement qui réunira près de 1 000 personnes et plus de 200 organisations, on s'attend à ce que « la stratégie nationale de financement du logement social soit lancée et que des recommandations pertinentes, susceptibles de soutenir la mise en oeuvre des programmes d'habitat et de logement social basés sur la stratégie nationale adoptée, soient formulées de façon concrète, afin que tout Camerounais puisse accéder à un logement décent, sécurisé et à moindre coût », explique Serge Guensu à l'assistance.

Solution : nouveaux logements

En droite ligne avec le prochain congrès des habitants de Maroua, le projet de recherche des solutions adaptées aux problèmes de logement social au Cameroun dont la phase pilote est expérimentée à Nkolnkoumou dans la banlieue de Yaoundé fera, ce 8 octobre, l'objet de l'exposé de Aude Cuzon, chargée du bureau d'appui aux

MCH. Un exercice appuyé par Bertrand Talla Takam de Coop-Habitat social qui explique les conditions à remplir pour être propriétaire d'un logement social à Nkolinkoumou.

Bâtir sans déguerpir

Jules Dumas Nguebou en profite pour présenter les solutions trouvées par le RNHC pour palier au problème de l'habitat social : Tout d'abord, il y a les Coopératives d'habitat qui visent à promouvoir la solidarité entre nécessiteux, à travers la mise en commun de moyens pour se bâtir des logements décents en matériaux locaux, sur un terrain commun. Ensuite, « la restructuration des quartiers défavorisés » qui consiste à rendre urbain un quartier sans déguerpir les populations et enfin « le logement locatif » c'est à dire la construction des maisons mises à disposition des nécessiteux qui les louent avec des conditions d'achat.